

## KATA PENGANTAR

Puji syukur Penulis ucapkan kepada Allah SWT atas segala Rahmat dan Hidayah-Nya, sehingga Penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “PELAKSANAAN PEMBINAAN NARAPIDANA PENGGUNA NARKOTIKA DI LEMBAGA PEMASYARAKATAN KELAS II A BOGOR”. Penulisan skripsi ini dilakukan dalam rangka memenuhi salah satu syarat untuk mencapai gelar Sarjana Hukum pada Fakultas Hukum Universitas Jenderal Soedirman. Penulis menyadari bahwa tidak mudah untuk menyelesaikan skripsi ini tanpa bantuan, bimbingan, dan dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, Penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih dan hormat kepada :

1. Prof. Dr. Ade Maman Suherman, S.H., M.Sc. selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Jenderal Soedirman;
2. Kuat Puji Prayitno, S.H., M.Hum. selaku pembimbing akademis yang telah memberikan bimbingan dan semangat kepada Penulis selama menjalankan kuliah di Fakultas Hukum Universitas Jenderal Soedirman;
3. Dr. Angkasa, S.H., M.Hum. dan Haryanto Dwiatmodjo, S.H., M.Hum. selaku dosen pembimbing skripsi yang telah menyediakan waktu, memberikan arahan, bimbingan, masukan, motivasi, serta semangat kepada Penulis dalam penyusunan skripsi ini;
4. Dr. H. Setya Wahyudi, S.H., M.H. selaku dosen penguji skripsi yang memberikan saran dalam penyusunan skripsi ini;

5. Seluruh dosen dan tenaga kependidikan Civitas Akademika Fakultas Hukum Universitas Jenderal Soedirman yang selama ini telah mengajarkan ilmu pengetahuan dan membantu Penulis dalam menjalankan kegiatan di Fakultas Hukum baik formal maupun non formal;
6. Busman Effendi Tanjung dan Nurleili selaku Orang Tua yang selalu mendoakan Penulis agar segala urusan dipermudah dan dilancarkan oleh Allah SWT, serta tanpa hentinya memberikan bantuan baik secara materiil maupun imateriil. Terima kasih banyak Yah, Ma atas doa restu dan dukungannya sehingga Penulis dapat menyelesaikan skripsi ini;
7. Novia Anggreini, Faradila dan Audy Septiana Effendi selaku kakak dan adik kandung yang selalu memberikan semangat dan doa untuk Penulis;
8. Astrid Yolanda dan Bang Arief Kurniawan yang selalu memberikan semangat dan doa untuk Penulis;
9. Sahabat Penulis di Fakultas Hukum Jenderal Soedirman yang telah menemani hari-hari Penulis dan memberikan kenangan indah selama di kampus, yaitu Adinda Prameswari dan Anisa Fajrianti;
10. Abyan Kurniawan, Januika Aldrin, Aryani Suryo, Normalita yang telah membantu Penulis sampai tahap akhir;
11. Teman-teman Pisang Bakar Squad yaitu oco, bokep, aby, fariz, ari, dani, irwan, dyah, gilang, dan diki yang sudah menjadi teman terbaik selama diperkuliahan;

12. Teman-teman Internal Division yaitu Gilar Amrizal, Anisa Rahmasari, Fikri Fauzi, Nurfatha Haryani, Abyan Kurniawan, Arianda Alam Cahya Putra, Adinda Prameswari, Anisa Ifandari, Masyrifah Arimbi Dewi;
13. Teman-Teman BOD and Manager yaitu Zarka, Aby, Intan. L, Dessy, Syifa, Papay, Janu, Suci, Intan P, dan Dani yang sudah memberikan semangat dan doa kepada penulis;
14. Keluarga besar ALSA LC Unsoed, terima kasih telah memberikan pengalaman dan pelajaran yang berharga, kekeluargaan yang begitu erat dan telah mengisi kegiatan Penulis selama masa perkuliahan dengan kegiatan yang tidak didapatkan di bangku kuliah yang sangat bermanfaat dan positif;
15. Mantan teman PLKH yaitu Armanda Jihad Adinata (arma), Abyan Kurniawan (aby), Prakoso Danoeadi (oco), Rizkyka Hardimansyah (bokep), Dani Yasmin (dani), Anna Amina Faurur (ana), Nawang Galih Chandrika (galih), Raiben Ashar (iben), Tian Singgih Aditya (singgih), Anisa Fajrianti (anis), Ahmad Fariz Mulyawan (fariz), Michael Christoper (mike), Dani Setiawan (dani), Bening Mulia (bening), Safri, Syafi'u Nizar, Pratama (tama), Prawira Ichsan dan Meyanne.
16. Sanak IKAMMI (Ikatan Keluarga Mahasiswa Minang) yaitu mupid, icut, afif, rere, ismi, usfa, wenty, ola, tomy, kolil, king, dara, mega, aura, mia, cici, gita, adit, yayat, olin, shandra, cinbut, fariz, ijong,

pebren, abdi, elvi, iqbal, echa, irfan, dio, dan masih banyak lagi yang tidak bisa disebutkan satu persatu.

17. Teman KKN Desa Sirukun Kecamatan Kalibening Kabupaten Banjarnegara yaitu, mamat, lintang, wiwied, tanisa, kania, nova, dyah, ezhar, windya, mukti dan raka atas pengalaman selama KKN yang penuh kesabaran namun berkesan sehingga waktu kurang lebih 35 hari terasa cepat berakhir;
18. Sahabat SMA ku Aeni Nurul Hasanah (nunet), Angga Maulana, Indra dan zainul atas segala bentuk semangat serta doa yang kalian kirimkan dari jauh dan juga selalu menanti Penulis untuk segera pulang ke Bogor;
19. Bidadari-bidadariku yaitu ola, yolanda, afaf, dan saras yang sudah memberikan semangat dan doa kepada penulis;
20. Teman-teman Senandung Lurahe yaitu arma, kak jason, kak uum, kak ijal, dira, kekey, kak kus, A yuris, ombak, gery, regy, teko, kak willy, kak eko, dwiky, bayu, dan bagus.
21. Pihak-pihak lain yang tidak bisa Penulis sebutkan satu persatu.

Akhir kata, Penulis menyadari bahwa penelitian dan penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, Penulis dengan senang hati menerima segala kritik dan saran demi perbaikan di masa yang akan datang. Semoga skripsi ini dapat memberi manfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan pada umumnya dan ilmu hukum pada khususnya.

## ABSTRAK

Narkotika adalah zat atau obat yang berasal dari tanaman atau bukan tanaman, baik sintetis maupun semisintetis, yang dapat menyebabkan penurunan atau perubahan kesadaran, hilangnya rasa, mengurangi, sampai menghilangkan rasa nyeri, dan dapat menimbulkan ketergantungan, yang dibedakan kedalam golongan-golongan sebagaimana terlampir dalam undang-undang ini. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana pelaksanaan pembinaan terhadap narapidana pengguna narkotika di Lembaga Pemasyarakatan Kelas II A Bogor dan faktor pendorong dan penghambat yang dihadapi dalam pelaksanaan pembinaan terhadap narapidana pengguna narkotika di Lembaga Pemasyarakatan Kelas II A Bogor.

Metode penulisan yang digunakan yiridis sosiologis, dan spesifikasi penelitian adalah deskriptif, sumber data yang digunakan adalah data primer dan data sekunder, metode pengumpulan data adalah wawancara dan studi kepustakaan, metode analisis data menggunakan normatif kualitatif.

Hasil penelitian terhadap Pelaksanaan Pembinaan Narapidana Pengguna Narkotika di Lembaga Pemasyarakatan Kelas II A Bogor yakni pembinaan kepribadian dan pembinaan kemandirian. Pembinaan Kepribadian terdiri dari Pendidikan Agama, Pendidikan Olahraga dan Kesenian, Pendidikan berbangsa dan pembinaan kesadaran hukum. Sedangkan Pembinaan Kemandirian terdiri dari keterampilan, pelatihan kerja mandiri, bercocok tanam, perikanan, pembuatan tas, pembuatan baso dan sosis, soevenir. Adapun pembinaan kepribadian khusus rehabilitasi pengguna narkotika, yaitu : VCT (*Voluntery Counseling Test*), melaksanakan program PE (*Peer Education*), melaksanakan program TC (*Teurapic Community*), melaksanakan program KIE atau Komunikasi Informasi dan Edukasi, melaksanakan program KDS atau Kelompok Dukungan Sebaya, melaksanakan program NA (*Narkotic Anonimus*), dan mengadakan Konseling Pribadi. Faktor pendorong yaitu adanya dukungan dari masyarakat. Faktor penghambat yaitu faktor sarana dan prasarana, ruang rehabilitasi dan konseling, kapasitas klinik kesehatan, faktor masyarakat dan faktor dana.

Kata Kunci : Narkotika,Pembinaan, Lembaga Pemasyarakatan.

## ABSTRACT

Narcotic is a substance or drug which made from plant or non-plant, synthetic or semisynthetic, which could cause degradation or consciousness change, taste-loss, reduce or even being pain-killer, and create dependency, which distinguished into several categories which written in this act. The purpose of this research is to discover how the implementation of construction toward convict of narcotic user at class II of Correctional facility Bogor along with both stimulus factors and the obstacles.

This research used juridist-sociologist method, with descriptive specification, the source of data is primary data and secondary data, the method of data accumulation is interview and literature studies, and analysis data used normative-qualitative.

The result of this research toward Implementation of Construction Of Narcotic Convic At Correctional Facilities Class II A Bogor, that is construction of personality and independency. The Construction of Personality consists of Religion Education, Sport and Art Education, Civics Education, and construction of legal consciousness. Whereas, The Construction of Independency consists of skill, self-employment training, farming, fishery, creation of bag, baso, sausage, and souvenir. The special personality rehabilitation construction of narcotics users, those are: VCT (*Voluntary Counseling Test*), implementation of PE (*Peer Education*) programme, implementation of KIE (Komunikasi Informasi dan Edukasi) programme, implementation of KDS (Kelompok Dukungan Sebaya), implementation of na (*Narcotic Anonimus*), and Self-Counseling. The stimulus factor that is the support from society. The obstacle factor those are facilities and infrastructures, rehabilitation and counseling room, medical clinic capacity, society factor, and fund.

Keywords : Narcotic, Construction, Correctional facility.